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Nesta primeira edi-
ção, quatro empresas 
apresentaram seus 
investimentos, expec-
tativas de expansão e 
ações no Estado: Li-
voltek Power do Brasil, 
BYD Indústria de Bate-
rias, Grupo São Pedro 
e ETOR Pneus

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômi-
co, Ciência, Tecno-
logia e Inovação do 

Amazonas (Sedecti) promo-
veu, nesta terça-feira (08/07), 
a primeira edição do evento 
Raízes do Investimento, volta-
do à imprensa. A proposta foi 
aproximar o setor produtivo 
da sociedade ao apresentar os 
aportes realizados por empre-
sas no Estado, valorizar o mo-
delo Zona Franca de Manaus 
(ZFM) e mostrar a importância 
do Polo Industrial de Manaus 
(PIM) para a economia regio-
nal. O evento ocorreu na sede 
da Federação das Indústrias do 
Estado do Amazonas (Fieam), 
localizada na avenida Joaquim 
Nabuco, 1919, Centro, zona sul 
de Manaus.

Nesta primeira edição, qua-
tro empresas apresentaram 
seus investimentos, expec-
tativas de expansão e ações 
no Estado: Livoltek Power do 
Brasil, BYD Indústria de Bate-
rias, Grupo São Pedro e ETOR 
Pneus. De acordo com o se-
cretário-executivo da Sedecti, 
Gustavo Igrejas, que represen-
tou o titular da pasta, Serafim 
Corrêa, e conduziu o evento, 
a proposta é dar visibilidade 
ao que está sendo produzido 
no Polo Industrial de Manaus 
(PIM) e aproximar a sociedade 
do que é feito na Zona Franca.

“Criamos este evento com 
a proposta de reunir todos 
esses projetos que aprovamos 
no Codam, que ocorrem a 
cada dois meses. Esses proje-
tos geralmente viram notícia 
pelos números, quantidade de 
propostas, volume de investi-
mentos e geração de mão de 
obra, mas percebemos que 
ainda existe um certo desco-
nhecimento sobre o que real-
mente é feito na Zona Franca 
de Manaus. Então, o objetivo 
do evento é justamente pe-
gar esses dados e divulgar e 
aprofundar um pouco mais”, 
afirmou Gustavo Igrejas.

A proposta é que o Raízes do 

Sedecti apresenta empreendimentos da Zona Franca 
de Manaus durante o evento Raízes do Investimento

que para o investimento em 
energia solar, tratamento de 
efluentes, aproveitamento de 
resíduos orgânicos e de mate-
riais provenientes da própria 
produção. A empresa prepara, 
ainda, um material institucio-
nal com fotos e vídeos para 
ampliar a divulgação de suas 
operações e produtos.

Início das operações em 
2026

A ETOR Pneus, uma iniciativa 
do Grupo Cairu, também esteve 
no evento, empresa originária 
de Rondônia, que está cons-
truindo uma fábrica na Zona 
Franca de Manaus voltada à 
produção de pneus e câmaras 
de ar para bicicletas e motoci-
cletas. Com previsão de início 
das operações em 2026, o pro-
jeto representa um investimen-
to estimado de R$ 500 milhões 
e deve gerar aproximadamente 
1.200 empregos diretos, forta-
lecendo a cadeia de duas rodas 
no Polo Industrial.

A estrutura da nova unidade 
terá 100 mil metros quadrados 
de área construída e contará 
com o uso de borracha natural 
extraída de forma sustentável, 
em parceria com o Estado do 
Amazonas. A matéria-prima 
será adquirida de comunidades 
tradicionais, beneficiando dire-
tamente cerca de 4 mil famílias 
ribeirinhas envolvidas com o 
extrativismo da borracha.

“Nosso investimento atu-
al concentra-se no setor de 
pneus, com a fabricação de 
pneus e câmaras de ar para 
bicicletas e motocicletas. A 
decisão de instalar nossa uni-
dade na Zona Franca consi-
derou aspectos tributários e 
a disponibilidade de mão de 
obra especializada. Considero 
esta uma excelente oportu-
nidade de integração entre 
empresários e também de di-
vulgação para a população”, 
declarou o gerente da obra, 
André Caldeira.

565 projetos
De acordo com dados da Se-

decti, com base nas estatísticas 
do Conselho de Desenvolvi-
mento do Amazonas (Codam), 
565 projetos de implantação 
foram aprovados entre 2019 e 
junho de 2025, com a criação 
de 23.224 postos de traba-
lho projetados e um volume 
de investimento estimado de 
R$ 12,8 bilhões. Somente em 
2024, os setores que mais re-
ceberam aportes foram: Ele-
troeletrônico (R$ 2,99 bilhões), 
Termoplástico (R$ 1,97 bilhão), 
Químico (R$ 1,33 bilhão) e Duas 
Rodas (R$ 1,20 bilhão).

Divulgação

Primeira edição do evento Raízes do Investimento

Investimento seja um even-
to periódico, com edições 
mensais, sempre reunindo 
quatro empresas diferentes 
para apresentarem seus em-
preendimentos. A expectativa 
é que, por meio da divulgação 
na imprensa, a população co-
nheça melhor os segmentos 
produtivos atuantes no Es-
tado, compreendendo suas 
oportunidades e perspectivas 
de crescimento.

Livoltek investiu R$ 100 
milhões

Instalada na Zona Franca de 
Manaus desde 2024, a Livol-
tek atua no setor de energia 
renovável e já investiu R$ 100 
milhões em sua operação local. 
A empresa produz inverso-
res solares e planeja expandir 
sua linha com carregadores 
para carros elétricos e baterias 
para inversores. Atualmente, 
a planta em Manaus gera 73 
empregos diretos, com previ-
são de alcançar até 300 postos 
de trabalho. Para o gerente de 
planta, Márcio Sousa, o evento 
Raízes do Investimento tem um 
impacto positivo ao mostrar 
para toda a sociedade o que 
o nosso polo industrial produz.

“Aqui, vocês puderam obser-
var que teve dois segmentos 
totalmente diferentes: um de 
energia renovável e o outro da 
agricultura. Partindo do ponto 
da energia renovável, a Livoltek 
hoje já fez um investimento em 
torno de R$ 100 milhões, tra-
zendo uma aplicação de em-
prego já direta, de 300 mãos de 
obra. Hoje, a Livoltek é pioneira 
no ramo de inversor solar. 

Nós somos a primeira fábrica 
de inversores aqui no Brasil. 
Fabricamos desde o início da 
placa, desde o início do circuito 
impresso até o produto final”, 
destaca Márcio.

Produção superior a R$ 41 
milhões

Com operação iniciada em 
2020 em Manaus, a BYD já 
investiu R$ 15 milhões em sua 
planta local e projeta alcançar 
uma produção superior a R$ 41 
milhões até 2025. A empresa 
atua na fabricação de módulos 
de baterias de fosfato de ferro-
-lítio (LiFePO₄), tecnologia vol-
tada principalmente para ôni-
bus elétricos, segmento que 
ganha cada vez mais força no 
mercado nacional.

Além dos benefícios fiscais 
proporcionados ZFM, o res-
ponsável pela área de Supply 
da BYD, Kleber Costa, desta-
cou a parceria com a Supe-
rintendência da Zona Franca 
de Manaus (Suframa) e com 
a Sedecti para a consolidação 
da produção local.

“Aqui na BYD, em Manaus, 
são montados os módulos de 
baterias. Recebemos as bate-
rias prontas da China e aqui 
montamos um conjunto de 
células, que chamamos de 
módulos de baterias. Depois 
que o módulo está pronto, 
enviamos para nossos clientes, 
especificamente a BYD Auto, 
em Campinas, onde é acoplado 
ao chassi do ônibus, finalizado 
e entregue às prefeituras e 
demais clientes que solicitam 
os veículos”, declarou.

Costa enfatiza ainda as van-

tagens competitivas da ZFM. 
“A Zona Franca de Manaus é 
um modelo validado e certi-
ficado, graças aos incentivos 
fiscais e à mão de obra espe-
cializada. Aqui temos ótimos 
profissionais e universidades 
que nos proporcionam essa 
qualificação. Então, nada me-
lhor do que investir na Zona 
Franca de Manaus.”

Entre os próximos passos 
da empresa, estão o desen-
volvimento da tecnologia de 
baterias do tipo blade, usada 
atualmente em carros elétricos 
e que agora está sendo ho-
mologada para ônibus junto 
ao DNIT e outros órgãos re-
guladores. “Certamente, em 
2026, teremos novos projetos 
implementados aqui na Zona 
Franca e na região amazônica”, 
conclui Kleber Costa.

Grupo São Pedro produz 
além de ovo

Com presença consolidada 
na Zona Franca de Manaus des-
de 1985, a Fazenda São Pedro 
atua em múltiplos segmen-
tos: agronegócios, agroindús-
tria, melhoramento genético, 
transportes, indústria, comér-
cio e serviços. A empresa in-
vestiu mais de R$ 1 bilhão ao 
longo de sua trajetória e tem 
previsão de atingir, em 2025, 
um valor de produção equiva-
lente a R$ 1 bilhão.

Entre os principais produtos 
desenvolvidos na ZFM estão 
ovos, rações para aves, peixes, 
suínos e pets, leite pasteuri-
zado e zero lactose, queijo, 
manteiga, iogurte, bebidas lác-
teas, frutas e sucos cítricos, 

além de itens como cimento, 
argamassa, metais (aço, alumí-
nio, ferro), móveis modulados 
e materiais de construção. A 
Fazenda São Pedro também 
desenvolve melhoramento 
genético de bovinos e atua 
no transporte rodofluvial. Atu-
almente, a empresa gera 5.100 
empregos diretos e indiretos 
no Amazonas.

Com atuação estratégica no 
setor agroindustrial, o Gru-
po São Pedro tem adotado 
medidas preventivas para en-
frentar os desafios logísticos 
provocados pela estiagem na 
região amazônica. Segundo 
o presidente do Grupo São 
Pedro, Francisco Peixoto, a 
operação já conta com rotas 
alternativas e estrutura pró-
pria de transporte fluvial, o 
que garante maior segurança 
no escoamento da produção, 
mesmo em períodos críticos 
de seca.

“Na realidade, nós trazemos 
os nossos produtos via Belém 
e Santarém. Como nós temos 
também navegação própria, 
nós trazemos nas nossas balsas 
de Belém para Manaus. Porque 
quando seca lá no Madeira, 
cancela a vinda de Porto Velho, 
aí trabalha com Santarém ou 
Belém”, explica.

Entre as novidades, estão 
o lançamento de requeijão, 
doce de leite e coalhada, além 
da inauguração de uma nova 
fábrica de laticínios, um aba-
tedouro de aves e um novo 
home center nos próximos 
anos. A Fazenda também re-
aliza importantes ações de 
sustentabilidade, com desta-
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Com a estreia de “Jurassic World: Recomeço”, Scarlett Johansson, 40, alcançou um feito 
inédito: ela se tornou a atriz de maior bilheteria dos cinemas. Anteriormente, o posto era 
ocupado por Samuel L. Jackson e Robert Downey Jr, respectivamente.

Com apenas seis dias de exibição, o novo filme da franquia iniciada por Steven Spielberg 
em 1993 arrecadou cerca de US$ 318 milhões (aproximadamente R$ 1,73 bilhões) nas bilhe-
terias ao redor do mundo.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Estudantes da Escola Estadual (E.E) Jairo da Silva Rocha fizeram uma homenagem ao adolescente 
Fernando Vilaça da Silva, de 17 anos, espancado até a morte após reagir a ofensas em Manaus. 
Com vários cartazes, eles lamentaram o ocorrido e pediram por justiça na quadra do colégio onde 
o jovem estudava, na segunda-feira (7).

Fernando foi agredido na rua Três Poderes, no bairro Gilberto Mestrinho, Zona Leste de Manaus. 
A agressão ocorreu na quarta-feira (3), e a morte foi confirmada na manhã de sábado (5). 

  Editorial

A reação na Câmara dos Depu-
tados sobre a operação que teve 
como um dos alvos um parlamentar, 
na manhã desta terça (8), mira o 
aumento da tensão entre os Poderes.

A operação deve ser alvo de opi-
niões na reunião de líderes desta 
terça (8), apesar de a Câmara dos 
Deputados e o presidente da Casa, 
Hugo Motta (Republicanos-PB), pre-
ferirem não se posicionar oficialmen-
te sobre o assunto.

Muitos líderes diziam ter tomado 
conhecimento da operação quando 
a PF já fazia busca e apreensão no 
gabinete de Júnior Mano (PSB-CE). 
O presidente Hugo Motta foi avisa-

do pelo diretor-geral da PF, Andrei 
Rodrigues, quando a operação já 
estava em curso.

Entre os membros da Mesa Direto-
ra, a operação caiu de um jeito “ruim”, 
especialmente, em um momento de 
adversidade entre Executivo e Legis-
lativo, em razão do imbróglio sobre 
o IOF (Imposto sobre Operações 
Financeiras).

Sob reserva, deputados da mesa 
avaliam que a operação na Câma-
ra “fustiga tensão” entre todos os 
Poderes, já que a decisão sobre o 
IOF, por exemplo, está nas mãos do 
STF (Supremo Tribunal Federal), que 
autorizou a operação desta terça por 

meio do ministro Gilmar Mendes, 
relator do inquérito, que tramita 
em sigilo.

Parlamentares admitem que já 
havia receio de que uma operação 
semelhante fosse autorizada, mas 
por meio do ministro Flávio Dino, 
que é relator de diversas ações 
sobre a execução de emendas par-
lamentares e o mau uso do recurso 
por políticos.

Gilmar Mendes é frequentemente 
consultado pelos parlamentares a 
opinar sobre a política. Justamente, 
no mês passado, Mendes ouviu re-
clamações de parlamentares sobre 
a relação com Dino.

Relação com investigado
Apesar do risco de acirramento 

dos ânimos, os deputados não 
demonstram boa vontade com 
Júnior Mano, descrito como “in-
consequente” por alguns colegas, 
diante do que tem sido revelado 
pela operação no Ceará.

Mano é suspeito de integrar um 
esquema de desvios de emendas 
destinadas a municípios do Ceará. 
A investigação teve início a partir 
da denúncia da prefeitura de Ca-
nindé (CE).

A suspeita é de que o deputado 
tenha atuado em conluio com 
um prefeito eleito de uma cida-

de próxima, em uma organização 
criminosa que negociava emendas 
com gestores públicos em troca 
de comissão.

A investigação começou na su-
perintendência da PF no Ceará, 
mas foi remetida ao STF depois 
que Mano foi mencionado, uma 
vez que o deputado federal tem 
prerrogativa de foro na Corte.

Para um parlamentar da mesa, 
consultado sob reserva, a opera-
ção contra o deputado “não ataca 
a Câmara, mas naturalmente, pelo 
ambiente político, soma-se a ou-
tras [investidas] que o Supremo 
está fazendo”.

Deputados veem aumento de tensão após operação contra Júnior Mano

O mercado imobiliário 
é um dos setores que 
mais têm sido impacta-
dos pelas oscilações da 
economia nos últimos 
anos. Com a taxa SELIC 
atingindo 15%, muitas 
dúvidas pairam sobre a 
viabilidade de se inves-
tir em imóveis e adquirir 
financiamentos. No en-
tanto, apesar dessa alta 
taxa de juros, os negócios 
imobiliários continuam 
acontecendo, movimen-
tando milhões em transa-
ções todos os anos.

Mas afinal, como está o 
mercado imobiliário em 
meio a essa conjuntura eco-
nômica? Para responder a 
essa pergunta, é necessário 
analisar alguns fatores que 
influenciam diretamente na 
decisão de compra e venda 
de imóveis. 

Um dos principais moti-
vos que levam as pessoas a 
procurarem por um imóvel é 
a necessidade de mudança. 
Seja por motivo de família 
crescendo e precisando de 
um imóvel maior, ou por 
desejo de reduzir os cus-
tos e optar por um imóvel 
menor. Essas situações são 
recorrentes e independem 

das condições do merca-
do, pois estão relacionadas 
diretamente às demandas 
pessoais de cada indivíduo.

Além disso, a busca por 
um imóvel também pode 
estar relacionada ao inves-
timento financeiro. Mesmo 
com a alta taxa SELIC, o 
mercado imobiliário ainda 
é visto como uma opção 
segura e rentável para se 
investir. Os imóveis cos-
tumam valorizar ao longo 
do tempo, garantindo um 
retorno interessante para 
aqueles que optam por 
adquirir um imóvel como 
forma de investimento a 
longo prazo.

Outro fator que impulsio-
na o mercado imobiliário é 
a facilitação do acesso ao 
crédito. Mesmo com a taxa 
de juros elevada, as institui-
ções financeiras continuam 
oferecendo financiamentos 
imobiliários, o que possi-
bilita que mais pessoas 
realizem o sonho da casa 
própria. Essa facilidade de 
crédito é um dos princi-
pais motivos que mantêm o 
mercado imobiliário aque-
cido, apesar das condições 
econômicas adversas.

É importante ressaltar 

também que o mercado 
imobiliário tem se adap-
tado às novas demandas 
da sociedade. Com a pan-
demia do coronavírus, por 
exemplo, houve um aumen-
to significativo na procura 
por imóveis com espaços 
para home office, áreas de 
lazer privativas e proximi-
dade de serviços essenciais. 
Essa mudança no perfil do 
consumidor tem impacta-
do diretamente na oferta de 
imóveis, com construtoras 
e incorporadoras buscando 
se adaptar às novas tendên-
cias do mercado.

Diante desse cenário, 
é possível afirmar que 
o mercado imobiliário 
continua em movimento, 
mesmo diante da alta taxa 
SELIC. As necessidades 
pessoais, o investimento 
financeiro e a facilidade 
de acesso ao crédito são 
alguns dos fatores que 
impulsionam as transa-
ções imobiliárias em todo 
o país. É importante estar 
atento às oportunidades 
e buscar orientação de 
especialistas para en-
contrar o imóvel ideal 
em meio a esse cenário  
econômico desafiador.
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Como está o mercado imobiliário em meio à 
taxa SELIC de 15%? 

ENVELHECIMENTO SAUDÁVEL
O envelhecimento ca-

racteriza-se como um 
fenômeno onde ocorrem 
constantes mudanças 
Biopsicossociais tendo 
um aspecto de subjeti-
vidade onde se correla-
cionam questões étnicas, 
culturais, sociais, econô-
micas, estilo de vida, saúde 
psíquica, entre outros.

Podemos, evidente-
mente, discorrer sobre 
algumas classificações do 
envelhecer sob o ponto 
de vista biológico com as 
inerentes transformações 
físicas e orgânicas, o ponto 
de vista Social onde temos 
as mudanças de papéis 
no contexto da sociedade 
e o envelhecimento psi-
cológico, etapa onde se 
evidenciam as alterações 
comportamentais, moti-
vacionais e cognitivas.

O grande desafio das 
autoridades de Saúde Pú-
blica, dos familiares, e dos 
próprios idosos vem a ser 
a pesquisa e descoberta 
de mecanismos eficazes, 
não somente da longevi-
dade mas na manutenção 
da qualidade de vida as-
sociada ao aumento da 
expectativa etária.

Para um envelhecimen-
to saudável há que se pen-
sar, antes de mais nada, 
em um Projeto de vida, 

um estilo de vida ade-
quado que permita uma 
eficaz interação entre a 
saúde psíquica e a saúde 
física; onde o processo 
de socialização se conecte 
com um modo de viver 
equilibrado e com as de-
vidas limitações inerentes 
à idade, porém. com au-
tonomia nas atividades da 
vida diária e um suporte 
familiar favorável.

Envelhecer com alegria, 
paz interior e alto nível de 
bem estar requer a obser-
vação e controle efetivo de 
questões como a Nutrição 
adequada à idade com 
suas próprias e individu-
alizadas suplementações 
nutricionais, o exercício fí-
sico diário com o devido 
acompanhamento profis-
sional, aqui observando 
os grandes benefícios e 
segurança da hidroginás-
tica na terceira idade; o 
controle e acompanha-
mento médico regular 
dentro das especialidades 
necessárias para cada in-
divíduo; uma perspecti-
va positiva em relação à 
vida, o exercício constante 
da espiritualidade contri-
buindo efetivamente para 
o senso de pertencimento; 
e o cuidado regular com 
o bem estar emocional.

Tal gerenciamento da 

qualidade de vida do ido-
so é otimizado com uma 
boa base familiar e rede de 
amigos aliado a uma tera-
pia de acompanhamento 
psicológico conduzida por 
profissional habilitado com 
a melhor capacitação técni-
ca e senso de humanização.

Por iniciativa da ONU 
estamos na década do 
envelhecimento Saudável 
promovendo a melhoria 
da qualidade de Vida dos 
idosos em todo mundo. 
Podemos e devemos 
contribuir para uma vida 
melhor de nossos idosos 
iniciando com um olhar 
empático ao nosso redor, 
seja na família ou entre 
amigos, cuidar primeiro 
de quem está perto, co-
meçando com uma atitu-
de de acolhimento, crian-
do um ambiente amigável 
ao idoso através do in-
centivo e orientação para 
que entenda sua saúde, 
que tenha uma vida ativa 
e projetos ,entendendo 
seus desejos, seus me-
dos suas limitações, seu 
sono, a importância da 
socialização, da atividade 
física, da boa alimentação, 
do estímulo cerebral cons-
tante, enfim, o incentivo a 
ter uma vida de Equilíbrio, 
Saúde, Bem Estar, Felicida-
de e Amor !!

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Reunião definiu estra-
tégias conjuntas entre 
o Governo do Ama-
zonas e o Incra para 
ampliar a segurança 
jurídica no campo

O governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, 
reuniu-se nesta ter-
ça-feira (08/07), em 

Brasília, com o presidente do 
Instituto Nacional de Coloniza-
ção e Reforma Agrária (Incra), 
César Schiavon, para propor a 
formalização de um acordo de 
cooperação técnica com foco 
na regularização fundiária do 
município de Apuí, no sul do 
estado. O objetivo é ampliar a 
atuação conjunta entre o Go-
verno do Amazonas e o instituto 
em uma das regiões prioritárias 
para o desenvolvimento sus-
tentável no estado.

De acordo com o governa-
dor, as áreas onde há regu-
larização fundiária tendem a 
registrar menor pressão sobre a 
floresta. “Um dos instrumentos 
mais fortes para que a gen-
te possa fazer essa separação 
e garantir um processo mais 
justo de fiscalização é a regu-
larização fundiária. O cidadão 
do Amazonas quer se legalizar, 
ele quer a presença do estado, 
seja do Governo Federal, seja 
do Governo do Estado, para 
caminhar com a documentação 
da terra dele”, afirmou Wilson 
Lima, acompanhado do titular 
da Secretaria de Estado de Meio 

Reunião de acordo de cooperação técnica com foco na regularização fundiária do município de Apuí

Em Brasília, governador Wilson Lima propõe 
acordo de cooperação técnica com o Incra para 
avançar na regularização fundiária em Apuí

Ambiente (Sema), Eduardo Ta-
veira, e do procurador-geral 
do Amazonas, Giordano Bruno 
Costa da Cruz.

Durante o encontro, ficou 
acordado que será realizada uma 
reunião técnica entre os órgãos 
federais e estaduais envolvidos 
na pauta fundiária. A articulação 
inclui a Secretaria de Estado das 
Cidades e Territórios (Sect), o 
Instituto de Proteção Ambiental 
do Amazonas (Ipaam), a Sema 
e o próprio Incra. A proposta 

encontro, Wilson Lima solicitou 
o avanço nos processos de 
regularização e licenciamento 
ambiental, especialmente para 
os produtores que desejam 
atuar de forma legal, mas en-
frentam dificuldades para obter 
os documentos necessários.

O governador reforçou o pe-
dido para que o Ibama acelere a 
análise dos Cadastros Ambien-
tais Rurais (CAR) e das licenças 
pendentes, com o objetivo de 
viabilizar o desembargo de áre-
as produtivas que tiveram suas 
atividades interrompidas.

Durante a reunião, a ministra 
Marina Silva também anunciou 
que estará no Amazonas nos 
dias 12 e 13 de agosto, quan-
do será assinado um repasse 
de R$ 45 milhões do Fundo 
Amazônia. Os recursos serão 
destinados a sete municípios 
prioritários do sul do Amazo-
nas e deverão ser aplicados 
em ações de regularização 
fundiária, fortalecimento das 
cadeias produtivas, assistência 
técnica e análise do CAR, com 
prioridade para imóveis de até 
quatro módulos fiscais.

Trabalhos
As equipes técnicas do Go-

verno do Amazonas estão em 
Apuí desde o último sábado 
(05/07), realizando uma força-
-tarefa com foco na escuta da 
população, orientação jurídica 
e ambiental, e coleta de dados 
para subsidiar a regularização 
fundiária. A ação envolve di-
versas secretarias e órgãos 
estaduais, com apoio da Pre-
feitura de Apuí e da Câmara 
de Vereadores.

é alinhar estratégias e integrar 
as ações já em curso na região.

O Governo do Amazonas 
também se colocou à disposi-
ção para disponibilizar equipes 
técnicas e viabilizar as ações 
necessárias à regularização 
fundiária. A iniciativa busca 
destravar gargalos históricos 
no acesso à titularidade das 
terras, especialmente em áreas 
sob domínio da União, onde o 
Incra possui jurisdição. Um dos 
pontos definidos foi o cruza-

mento de dados entre os sis-
temas estaduais e federais para 
dar mais agilidade ao processo.

“Ter a possibilidade de ar-
ticular a nossa equipe com o 
Governo do Estado vai ser uma 
ajuda muito grande para o Incra 
e para todo o povo de Apuí”, 
afirmou o presidente do Incra, 
César Schiavon. “Estive pesso-
almente no município e fiquei 
animado com a dinâmica eco-
nômica da região. A proposta 
do governador de construir um 

projeto piloto nos motiva e 
vai ao encontro das ações em 
andamento na região”.

Meio Ambiente
Após a reunião com o Incra, 

o governador Wilson Lima tam-
bém se reuniu em Brasília com 
a ministra do Meio Ambiente, 
Marina Silva, e com o presi-
dente do Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama), 
Rodrigo Agostinho. Durante o 

Justiça suspende licença prévia e 
reacende debate sobre impacto ambiental

Prato Cheio do bairro Riacho Doce inicia aulas 
de reforço para crianças da comunidade

A 6ª Turma do Tribunal 
Regional Federal da 1ª Re-
gião (TRF1) decidiu, por 
dois votos a um, suspen-
der novamente a licença 
prévia concedida para a 
repavimentação do trecho 
central da BR-319, que liga 
Manaus a Porto Velho. A 
decisão atende a um recur-
so apresentado pelo Ob-
servatório do Clima, que 
pede a anulação da licença 
emitida em 2022, no final 
do governo Bolsonaro.

Durante o julgamento, a 
Advocacia-Geral da União 
(AGU), que defendeu a ma-
nutenção da licença, argu-
mentou que foram criadas 
29 unidades de conservação 
no entorno da rodovia para 
compatibilizar a proteção da 
floresta com a reconstrução 
da estrada.

“Hoje em dia, 55% da área 
que está ao redor da BR-
319 já possui unidades de 
conservação devidamente 
reconhecidas. E um dos tre-
chos da argumentação da 
associação autora se diz que 
a mera expectativa de re-
tomada de repavimentação 
geraria o aumento do des-
matamento, mas isso por si 
só não é suficiente porque o 
próprio documento de 2007 
do Ibama já falava que uma 
barreira de contenção muito 

O Prato Cheio do bairro 
Riacho Doce, na zona nor-
te de Manaus, deu início 
às aulas de reforço para 
crianças da comunidade. A 
iniciativa é da Secretaria de 
Estado da Assistência Social 
e Combate à Fome (Seas) 
e atende crianças de 5 a 
9 anos que frequentam o 
restaurante popular.

Ao todo, 15 crianças estão 
inscritas no reforço esco-
lar. As aulas acontecem na 
própria unidade, às terças 
e quintas-feiras, durante a 
tarde, e oferecem suporte 
nas matérias de matemática 
e português. As disciplinas 
são ministradas por uma 
professora voluntária.

A titular da Seas, Kely Patrí-
cia, destacou que a oferta de 
aulas de reforço na unidade 
comprova a importância do 
Prato Cheio para as famílias 
que o frequentam.

“O programa vai muito 
além de apenas servir re-
feições. Também incentiva 
o conhecimento por meio 
de aulas de reforço como 
essa, além de cursos e pa-
lestras que estimulem es-
sas pessoas a gerar renda, 
desenvolver habilidades e 
garantir a independência 
financeira dessas famílias. É 
algo pensado para toda a 
família”, disse.

BR-319AULAS DE REFORÇO 

efetiva contra o desmata-
mento seria o aumento das 
unidades de conservação”, 
afirmou Lara Martins Ferrei-
ra, advogada da União.

Já o advogado do Ob-
servatório do Clima, Paulo 
Busse, rebateu, afirmando 
que a simples expectativa de 
asfaltamento, gerada pela 
licença prévia, já tem provo-
cado impactos ambientais.

“Muito recentemente o 
Dnit apresentou, e nós jun-
tamos recentemente aos 
autos, um documento que 
atesta o surgimento de 
vários ramais de estradas 
não autorizadas, que são 
estradas que vão se ligar 

Segundo a supervisora da 
unidade, Ana Quelen Alves, 
o objetivo é fechar a turma 
com até 20 alunos.

“Ao longo de quatro me-
ses, construímos e coloca-
mos em prática essa iniciati-
va. As crianças almoçam e já 
ficam aguardando o reforço. 
A ideia surgiu quando iden-
tificamos dificuldades das 
crianças com essas disci-
plinas, o que acendeu um 
alerta. A turma hoje tem 15 
alunos, mas a ideia é que 
tenhamos 20”, explicou.

Maria de Fátima Valois, de 
40 anos, frequenta o restau-
rante e inscreveu suas três 
filhas nas aulas de reforço. 
Para ela, a iniciativa permite 
que as dificuldades escola-

ao trecho principal da ro-
dovia 319 quando ela ficar 
pronta. Isso demonstra a 
antecipação de autores in-
teressados na especulação 
imobiliária da região, e aí 
grileiros e todos os tipos, 
inclusive de criminosos am-
bientais, que já se anteci-
pam, já começam a abrir 
essas estradas”, explicou.

A decisão do TRF1 resta-
belece a liminar concedida 
em julho do ano passado 
por uma juíza da 7ª Vara 
Federal Ambiental e Agrá-
ria do Amazonas, que havia 
suspendido a licença. Essa 
liminar chegou a ser derru-
bada em outubro de 2023.

res sejam trabalhadas com 
mais foco. Ela acompanha 
as filhas de 4, 8 e 11 anos 
que participam das aulas 
de matemática e português 
oferecidas pela unidade.

“Acho que esse reforço 
é muito positivo, principal-
mente para as famílias que 
identificam as dificuldades 
que os filhos têm em al-
gumas disciplinas, mas não 
têm condições de pagar 
uma aula particular. Aqui 
as crianças conseguem tra-
balhar com calma e foco as 
suas dificuldades”, disse.

As inscrições podem ser 
feitas no restaurante. Para 
isso, os pais ou responsá-
veis devem levar RG, CPF e 
comprovante de residência.

Trecho do Rio Autaz Mirim na BR-319 teve travessia interrompida após 
cabo de balsa romper

Iniciativa atende crianças de 5 a 9 anos que frequentam a unidade e oferece 
suporte nas matérias de Matemática e Português
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Polícia Civil devolve 32 motocicletas 
aos proprietários após operação

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio da 
Delegacia Especia-

lizada em Roubos e Fur-
tos de Veículos (DERFV), 
devolveu, nesta terça-feira 
(08/07), 32 motocicletas 
aos seus legítimos pro-
prietários. A ação integra 
a sétima fase da Operação 
Amazonas Sem Fronteira, 
que tem como objetivo de-
sarticular grupos crimino-
sos envolvidos em roubos 
e furtos de veículos.

As motocicletas fo-
ram recuperadas durante 
ações realizadas em Mana-
capuru e Coari (a 68 e 363 
quilômetros de Manaus), 
respectivamente.

De acordo com o delega-
do-geral da PC-AM, Bruno 
Fraga, com as operações 
realizadas naqueles mu-
nicípios, o total de mo-
tocicletas apreendidas foi 
de 43. Ele destacou que o 
trabalho da DERFV não se 
limita a investigar e escla-
recer crimes, mas também a 
criar um mapeamento para 
entender a dinâmica dos 
criminosos, que roubam e 
furtam motocicletas na ca-
pital e as distribuem para 
o interior.

“Entre as 43 motocicle-
tas apreendidas, 32 foram 
identificadas e devolvidas 
aos legítimos proprietários. 
O trabalho da Delegacia Es-
pecializada continuará sen-
do expandido para todo o 
Estado, com o objetivo de 

Ação faz parte da 
Operação Amazo-
nas Sem Fronteira, 
que visa combater 
grupos criminosos 
envolvidos em rou-
bos e furtos de ve-
ículos

Anderson Ricardo de Menezes, o Magrelo e Murilo Batista Prado, 25 anos, que tenta substituir Magrelo na liderança do grupo

viagens por mês aos inte-
riores, e este ano a meta é 
superar esse número.

“Destaco que as pessoas 
que adquirem essas mo-
tocicletas não fazem isso 
necessariamente de má-fé, 
muitas vezes são engana-
das por estelionatários 
que adulteram placas, clo-
nam veículos e os vendem 
como se fossem legítimos. 
É fundamental que antes 
de adquirir, se certifiquem 
da procedência das motos 
para não se prejudicarem”, 
concluiu o delegado.

DIVULGAÇÃO
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PC-AM e PMAM prendem homem por lesão 
corporal culposa contra a companheira

DIVULGAÇÃO

A vítima foi lesionada com um disparo na cabeça

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 48ª De-
legacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Maués (a 276 quilômetros 
de Manaus), com ação inte-
grada com a Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), prendeu 
em flagrante, na segunda-feira 
(07/07), um homem, de 21 anos, 
por lesão corporal culposa e 
porte ilegal de arma de fogo de 
uso restrito contra a sua com-
panheira, de 17 anos. A prisão 
foi efetuada no município.

De acordo com o delega-
do Vinicius Freires, que está 
respondendo pela 48ª DIP, as 
diligências iniciaram após o 
autor procurar a equipe poli-
cial alegando que sua compa-
nheira havia tentado contra a 
própria vida. Os policiais foram 
imediatamente até o local e 
constataram que a vítima apre-
sentava uma lesão provocada 
por disparo de arma de fogo 
na cabeça.

“A mulher foi socorrida e, de-
vido à gravidade do ferimento, 
será transferida para a cidade de 
Manaus, onde seguirá receben-

EM MAUÉS

IML busca familiares de idoso 
que morreu em Manaus

O Instituto Médico Legal (IML) 
solicita que familiares de Bene-
dito Fancho Ferreira Neto, de 
82 anos, compareçam à sede 
da instituição para o reconhe-
cimento e liberação do corpo. 
O idoso faleceu no hospital no 
Serviço de Pronto Atendimento 
(SPA) da Galileia.

Conforme o prontuário, o ido-
so deu entrada no IML na segun-
da-feira (01/07). A identificação 
foi conduzida por peritos do IML 
em conjunto com especialistas 
do Instituto de Identificação do 
Amazonas Aderson Conceição 
de Melo (IIACM).

do atendimento especializado. 
No decorrer das diligências, 
após análise preliminar das cir-
cunstâncias e das características 
da lesão, a possibilidade de ten-
tativa de suicídio foi descartada”, 
disse o delegado.

Segundo o delegado, diante 
disso, o homem alterou a versão 

O idoso faleceu no SPA da Galileia Foto:Divulgação/SSP-AM

inicial dos fatos e alegou que 
atirou acidentalmente na vítima. 
De imediato, ele recebeu voz de 
prisão em flagrante.

“As declarações da vítima se-
rão fundamentais para elucidar 
a infração penal e definir com 
precisão a responsabilidade do 
autor no ocorrido. Somente 

A liberação do corpo é reali-
zada mediante a autorização de 
um familiar, que deve procurar 
o setor de Serviço Social da ins-
tituição. O atendimento ocorre 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 20h.

O IML reforça ainda que os 
corpos permanecem na institui-
ção por até 30 dias. Após esse 
período, são sepultados como 
pessoas não identificadas na ca-
pital amazonense.

O Instituto Médico Legal fica 
localizado na avenida Noel Nu-
tels, n.º 300, bairro Cidade Nova 
2, zona norte de Manaus.

com o depoimento dela, alia-
do aos laudos periciais, será 
possível reconstruir a dinâmica 
dos fatos e confirmar se houve 
dolo”, afirmou o delegado.

O homem responderá por 
lesão corporal culposa e porte 
ilegal de arma de fogo e está à 
disposição da Justiça.

BENEDITO FANCHO FERREIRA NETO
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recuperar o maior número 
possível de veículos. Além 
disso, a inteligência policial 
tem se dedicado a identi-
ficar as pessoas envolvidas 
nas ações criminosas”, ex-
plicou Bruno Fraga.

O delegado também in-
formou que, até o momen-
to, já foram apreendidas 
131 motocicletas neste ano. 
Ele enfatizou que esse re-
sultado é fruto das de-
núncias recebidas, o que 
demonstra a credibilidade 
da corporação e das de-
mais forças de segurança, 

já que a colaboração da 
população é essencial para 
o sucesso das operações.

Devolução dos veículos
O delegado Rodrigo 

Barreto, titular da DERFV, 
explicou que a delegacia 
tem intensificado o traba-
lho no interior do Estado. A 
operação foi realizada em 
Coari, no mês de abril, e 
em Manacapuru, em maio. 
As investigações são con-
duzidas conforme as in-
formações obtidas, que 
indicam que as motoci-

cletas são subtraídas em 
Manaus e, em seguida, le-
vadas para os municípios, 
onde são identificadas, 
apreendidas, recuperadas 
e, finalmente, devolvidas 
aos proprietários.

“Nosso objetivo é iden-
tificar, também, os res-
ponsáveis pelos furtos e 
roubos, sendo que, na 
maioria dos casos, a ação 
criminosa envolve mais de 
uma pessoa, geralmente 
formado por grupos. As 
motos entregues hoje são 
o resultado de um trabalho 

árduo da equipe da DERFV, 
com apoio do Departa-
mento de Polícia do Inte-
rior (DPI) e das delegacias 
dos municípios”, esclare-
ceu Rodrigo Barreto.

O delegado ressaltou que 
a Operação Amazonas Sem 
Fronteira terá outras fases, 
abrangendo locais mais dis-
tantes e de difícil acesso, 
trabalhando para devolver 
à população um pouco do 
que a Polícia Civil tem feito 
em termos de ação social. 
No ano passado, foram rea-
lizadas uma média de duas 

Manacapuru e Coari



Política

A Casa Branca vem 
anunciando desde 
ontem novas tarifas 
a países que não con-
seguiram entrar em 
acordo com os EUA, 
mas não incluiu ainda 
Brasil e Índia nesse 
novo pacote

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) afir-
mou nesta terça-feira, 
dia 7, ao receber visita 

do primeiro-ministro da Índia, 
Narendra Modi, que os países 
do Brics rejeitam as ameaças do 
presidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, de taxar em 10% 
a mais países que se alinharem 
ao bloco emergente e ao que 
chamou de políticas “antiame-
ricanas” do grupo.

“Não aceitamos nenhuma re-
clamação contra a reunião do 
Brics”, disse Lula, no Palácio da 
Alvorada, um dia após a reu-
nião de cúpula no Rio. “Não 
concordamos quando ontem o 
presidente dos EUA insinuou 
que vai taxar os países do Brics.”

Modi ignorou o assunto em 
declaração à imprensa. O premiê 
nacionalista cultiva laços com 
Trump e negocia um alívio nas 
tarifas bilaterais de 26% impostas 
pelo americano à Índia, em 2 de 
abril. Trump disse que, dentro da 
pausa de 90 dias para negocia-
ções, o governo indiano acenou 
com um acordo para zerar tarifas.

A Casa Branca vem anuncian-
do desde ontem novas tarifas 
a países que não conseguiram 
entrar em acordo com os EUA, 
mas não incluiu ainda Brasil e 
Índia nesse novo pacote.

Desde o início do governo 
Trump, Brasil e Índia figuram na 
lista de reclamações das autori-
dades de comércio americanas 
como países que impõem taxas 
elevadas aos EUA.

Pouco após seu retorno à 
Casa Branca, Trump também 

Narendra Modi e Luiz Inácio Lula da Silva em 8 de julho de 2025

Lula recebe Narendra Modi, acena para Embraer 
e diz que Brics ‘não aceita’ reclamação de Trump

ameaçou antes impor 100% de 
tarifaço se os Brics criassem uma 
moeda comercial para substituir 
o dólar – assunto que o grupo 
deixou de lado na presidência 
brasileira e que também não 
interessa aos indianos.

Lula respondeu novamente 
à alegação de Trump de que 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) sofre “perseguição” e “caça 
às bruxas” judicial no Brasil.

“Somos países soberanos, 
não aceitamos intromissão de 
quem quer que seja nas nos-
sas decisões soberanas, no jeito 
que cuidamos do nosso povo. 
Defendemos o multilateralismo, 
porque foi o sistema que, depois 
da 2ª Guerra, permitiu que o 
mundo chegasse ao Estado de 
harmonia que está sendo de-
formado hoje pelo surgimento 
do extremismo.”

Reforma do Conselho de 
Segurança

O presidente brasileiro de-

fendeu ainda que os ambos 
países pregam a paz e devem 
ser incluídos na reforma do Con-
selho de Segurança das Nações 
Unidas. “É inaceitável que países 
do porte da Índia e do Brasil não 
ocupem assentos permanentes 
no Conselho de Segurança da 
ONU”, disse Lula.

O petista disse que Índia e 
Brasil primam pela paz e que 
os membros do conselho esti-
mulam a guerra.

Lula solidarizou-se com a Ín-
dia por atentados terroristas na 
região da Caxemira, região de 
conflitos com o Paquistão, e 
disse que a extensão territorial 
dos países deve ser respeitada.

No plano bilateral, Lula defen-
deu que países superlativos não 
podem se distanciar. Ele recla-
mou do patamar de comércio 
bilateral – US$ 12 bilhões – e 
lembrou que há 20 anos tinha 
o objetivo de chegar a US$ 15 
bilhões. “Nosso fluxo comercial 
não está à altura de nossas eco-

nomias”, afirmou Lula. “Estamos 
determinados a acelerar essa 
meta, triplicando esse valor em 
curto prazo.”

Lula pediu a ampliação do 
Acordo Comercial entre Mer-
cosul e Índia, reduzindo bar-
reiras tarifárias e não tarifárias, 
dizendo que ele cobre somente 
14% das exportações brasileiras, 
apesar de recentes aberturas 
de mercado para o algodão e 
o frango.

Modi, por sua vez, sugeriu 
que os governos trabalhem 
para alcançar a cifra de US$ 
20 bilhões em cinco anos no 
comércio bilateral.

Os governos assinaram seis 
acordos, entre eles proprieda-
de intelectual, transformação 
digital, segurança pública, 
energia, agricultura. Três deles 
foram assinados por ministros 
na presença de Lula e Modi: 
sobre o combate ao terroris-
mo internacional e ao crime 
organizado transnacional; co-

operação em energia renová-
vel; e compartilhamento de 
soluções digitais.

Negócios com a Embraer
O Brasil tenta vender para a 

Índia aviões comerciais e milita-
res da Embraer, como o C-390 
Millenium, e a companhia já 
ofereceu inclusive a possibi-
lidade de abrir unidades em 
solo indiano. A Força Aérea 
indiana abriu concorrência para 
comprar um novo modelo de 
aeronave média de transporte.

A oferta da Embraer envolve 
instalar uma linha de produção 
do KC-390 em solo indiano, se 
for selecionado, um aceno ao 
governo Modi, que dez anos 
atrás lançou o programa de 
incentivo à produção indus-
trial local – Make in India. 
A aquisição de cerca de 80 
aviões está em discussão no 
governo. Em maio, a empresa 
abriu um escritório em Nova 
Délhi, e disputa esse mercado 
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Justiça dos EUA manda intimar Alexandre 
de Moraes no caso Trump Media e Rumble

Alcolumbre diz que promulgará aumento 
de deputados caso Lula não sancione

A Justiça do estado da 
Flórida, nos Estados Uni-
dos, mandou intimar nova-
mente o ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), nes-
ta segunda-feira (7).

A ação foi apresentada 
pela Trump Media, que per-
tence ao presidente dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump, e pela plataforma 
Rumble, de vídeos.

As empresas acusam Ale-
xandre de Moraes de ter 
desrespeitado leis norte-
-americanas e praticado 
censura ao determinar que 
perfis sejam bloqueados 
nos Estados Unidos.

O novo documento emi-
tido pela Justiça da Flórida 
dá um prazo de 21 dias para 
que Alexandre de Moraes 
responda a um dos advoga-
dos citados no documento.

“Uma ação judicial foi 
movida contra o senhor. 
(…) No prazo de 21 dias 
após a notificação desta 
intimação (sem contar o 

O presidente do Congres-
so Nacional e do Senado, 
Davi Alcolumbre (União-
-AP), afirmou nesta terça-
-feira (8) que irá promulgar 
o projeto de lei que amplia 
o número de deputados fe-
derais caso o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) não 
o sancione.

“Se chegar [para promul-
gação] às 10h da manhã, 
será promulgado 10h01”,  
disse Alcolumbre.

Na segunda-feira (7), o 
ministro da Casa Civil, Rui 
Costa, disse ser “pouco pro-
vável” que Lula sancione o 
texto. “Essa é uma reflexão 
que o presidente tem que 
fazer, dada a sua responsa-
bilidade”, afirmou em en-
trevista ao programa “Roda 
Viva”, da TV Cultura.

A proposta, já aprovada 
pelo Congresso, eleva o nú-
mero de deputados federais 
de 513 para 531. Uma emen-
da do Senado prevê que a 
mudança não gere custos 
adicionais ao poder público.

INTIMAÇÃO PL DA

Ministro Alexandre de Moraes, do STF Senado, Davi Alcolumbre (União-AP)

dia em que a recebeu) — 
ou 60 dias se o senhor for 
dos Estados Unidos ou de 
uma agência dos Estados 
Unidos, ou um funcionário, 
ou empregado dos Estados 
Unidos descrito em (…) — o 
sr. deve notificar o autor de 
uma resposta à queixa ane-
xa ou de uma petição nos 
termos da Regra 12 das Re-
gras Federais de Processo 
Civil. A resposta ou petição 
deve ser notificada ao autor, 
ou ao seu advogado, cujo 
nome e endereço são (…).”

A notificação diz ainda 
que, caso não haja resposta, 
será proferida uma senten-
ça por falta de contestação 
por parte do acusado em 
relação à ação.

“Caso não responda, será 
proferida sentença à revelia 
contra você, com base na 
reparação exigida na quei-
xa. Você também deverá 
apresentar sua resposta ou 
petição ao tribunal”, afirma 
o documento.

Fontes relataram que 

Ainda assim, ao entrar em 
vigor, a medida pode ter efei-
to cascata em Assembleias 
Legislativas e Câmaras Mu-
nicipais, além de abrir espaço 
para o aumento do teto de 
emendas parlamentares.

Inicialmente, Lula havia 
sinalizado que sancionaria 
o projeto, mas recuou dian-
te da repercussão negativa 
nas redes sociais. Para evitar 
um eventual desgaste com 
o Congresso em caso de 
veto derrubado, o presiden-

pessoas próximas ao minis-
tro Alexandre de Moraes e ao 
governo brasileiro falaram 
em alguns momentos que 
iam enviar representantes 
para tratar do processo na 
Flórida. No entanto, até o 
momento, ninguém apare-
ceu para defender o ministro.

te avalia simplesmente não se 
manifestar dentro do prazo, 
permitindo que a matéria seja 
promulgada por Alcolumbre.

O prazo para sanção ou veto 
se encerra em 16 de julho. 
Enquanto avalia o cenário, Lula 
deve discutir o projeto com o 
presidente da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB).

Durante a votação no Se-
nado, Alcolumbre deixou a 
posição de presidente e deu 
o voto decisivo para que o 
projeto fosse aprovado.

em parceria com a indiana 
Mahindra, para implementar 
uma cadeia de suprimentos 
local. A decisão está pendente.

“Expus ao primeiro-ministro 
Modi a disposição da Embraer 
de consolidar sua presença na 
Índia em parceria com empresas 
locais, com transferência de tec-
nologia e formação profissional. 
Os aviões da empresa podem 
ajudar a consolidar o plano para 
que todos os indianos possam 
voar”, afirmou Lula, lembrando 
que os comandantes da Mari-
nha, do Exército e da Aeronáu-
tica já visitam a Índia desde o 
início de seu governo.

Segundo pessoas que parti-
ciparam da conversa reservada, 
Modi e Lula fizeram uma ampla 
reunião de 1h15 e discutiram 
uma variedade de assuntos da 
pauta entre os países, sem de-
dicar tempo a tarifas de Trump.

Desde 2023, os dois gover-
nos tentam também fomentar 
o etanol como combustível 
menos poluente, e o Brasil 
espera não somente abrir mais 
o mercado indiano para a pro-
dução nacional como vender 
a tecnologia industrial das 
usinas e do setor automotivo 
para adaptar a frota indiana. 
Durante a cúpula do G-20, 
naquele ano, Índia e Brasil lan-
çaram uma aliança global para 
promover os biocombustíveis.

O petista condecorou Modi, 
fez questão de afagá-lo e agra-
deceu a visita de Estado a 
Brasília e a participação no 
Brics, que teve uma cúpula 
desfalcada por ausências. Ele 
presenteou o premiê indiano 
com queijos mineiros.

Modi e seu partido, o BJP, 
são acusados na Índia de es-
timular o nacionalismo hindu 
contra minorias religiosas, 
como os muçulmanos, e res-
tringir a liberdade de impren-
sa. A Índia é marcada por casos 
recorrentes de violência sexu-
al contra mulheres. Mesmo 
assim, Lula exaltou a “solidez” 
das democracias em ambos 
países, a diversidade cultural 
e a pujança econômica.
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rior, houve alta de 2,1% nas 
vendas, contra expectativa 
de avanço de 2,4%.

Dados recentes vêm in-
dicando uma desacelera-
ção gradual da atividade 
econômica no segundo tri-
mestre de 2025, conforme 
esperado diante da política 
monetária restritiva.

No caso do comércio, o 
movimento reflete um ce-
nário desafiador com taxa 

de juros alta e inflação ainda 
elevada, mas por outro lado 
dão sustentação o merca-
do de trabalho e a renda 
robustos.

A taxa básica Selic de 
juros está atualmente em 
15% ao ano, com o Banco 
Central antecipando uma 
interrupção no ciclo de alta 
de juros e considerando 
que a taxa deve permane-
cer inalterada por “período 

bastante prolongado”.
Entre as oito atividades 

pesquisadas na pesquisa 
do IBGE sobre o varejo, 
resultados negativos fo-
ram registrados por Outros 
artigos de uso pessoal e 
doméstico (-2,1%), Livros, 
jornais, revistas e papelaria 
(-2,0%) e Combustíveis e 
lubrificantes (-1,7%).

Os resultados positivos 
vieram de Equipamentos 

Economia

Resultado frustrou ex-
pectativa da Reuters 
de alta de 0,2% e mar-
cou o resultado mais 
fraco para o mês desde 
2023

As vendas varejistas 
no Brasil frustra-
ram as expectati-
vas e recuaram pelo 

segundo mês seguido em 
maio, dando seguimento 
à esperada perda de dina-
mismo em conjunto com a 
economia.

O varejo registrou queda 
de 0,2% nas vendas em 
maio em relação a abril, in-
formou Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) nesta terça-feira (8), 
contrariando a expectativa 
em pesquisa da Reuters de 
alta de 0,2% e marcando o 
resultado mais fraco para 
o mês desde 2023.

A leitura foi a segunda no 
vermelho após as vendas 
terem aumentado nos três 
primeiros meses do ano, 
tendo atingido em março 
o maior patamar da série 
histórica iniciada em janeiro 
de 2000.

“São dois meses seguidos 
de queda na taxa muito 
perto de zero. Mas esse 
valor perto de zero tem viés 
negativo para o comércio”, 
disse o gerente da pesquisa, 
Cristiano Santos.

“Temos influências nega-
tivas para o comércio como 
a taxa de juros e uma queda 
no crédito para pessoa físi-
ca de forma mais intensa”, 
completou.

Na comparação com o 
mesmo mês do ano ante-

Na comparação com o mesmo mês do ano anterior, houve alta de 2,1% nas vendas, contra expectativa de avanço de 2,4%

Vendas no varejo do Brasil 
recuam 0,2% em maio, diz IBGE

e material para escritório, 
informática e comunicação 
(3,0%), Móveis e eletro-
domésticos (2,0%), Artigos 
farmacêuticos, médicos, 
ortopédicos e de perfu-
maria (1,7%), Tecidos, ves-
tuário e calçados (1,1%) e 
Hiper, supermercados, pro-
dutos alimentícios, bebidas 
e fumo (0,4%).

No comércio varejista 
ampliado, que inclui as ati-
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Venda de brownies e pudins garantem renda de empreendedora

Ser dona do próprio empre-
endimento era um sonho para 
Jordana Torres, de 24 anos. Desse 
sonho, nasceu a Dona Maroca, 
doceria especializada em bro-
wnies e pudins. O começo foi 
tímido, mas isso não desmotivou 
a empreendedora, que estava 
determinada a fazer o empre-
endimento dar certo.

Foi quando Jordana conhe-

CRÉDITO ROSA

Financiamento permitiu que a confeiteira garantisse os insumos necessários para a produção dos doces
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vidades de veículos, motos, 
partes e peças; material de 
construção e atacado de 
produtos alimentícios, be-
bidas e fumo, houve au-
mento de 0,3% das ven-
das em maio contra o mês 
anterior.

Veículos e motos, partes e 
peças tiveram crescimento 
de 1,5% nas vendas, enquan-
to as de Material de Constru-
ção ficaram estáveis.

5,445

5,445

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

578,57
595.258,00

-0,13%
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- 0,59%

6,383

6,383
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VENDAEuro
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ceu o Crédito Rosa e decidiu 
solicitar o financiamento. Caso 
fosse contemplada, ela usaria o 
dinheiro para estruturar e orga-
nizar todo o empreendimento 
e produção, que naquele mo-
mento fornecia brownies e pu-
dins para restaurantes, além de 
vendê-los no Centro de Manaus. 
Em uma semana, ela foi infor-
mada de que havia conseguido 

o financiamento.
“Foi um processo rápido. Co-

nheci o programa pelas redes 
sociais, fui até a secretaria com 
toda a documentação neces-
sária e, em uma semana, recebi 
a notícia de que havia sido 
contemplada. Isso permitiu 
que eu comprasse os insumos 
necessários para a produção 
dos doces e fizesse toda a orga-

nização do empreendimento”, 
conta Jordana.

A cozinha funciona na casa de 
Jordana e conta com a ajuda do 
marido no preparo dos doces. 
Além dos brownies e pudins, car-
ros-chefes do empreendimento, 
ela também aceita encomendas 
de bolos e tortas. A empreen-
dedora explica que, por mês, 
ela vende aproximadamente 200 
brownies e 300 pudins, gerando 
renda para a família.

“São doces que quase todo 
mundo gosta e são relativamen-
te práticos de fazer. Acaba sendo 
uma boa opção para quem quer 
começar a empreender nesse 
segmento”, disse.

Jordana destaca, ainda, a 
importância de perseverar e 
não parar de buscar conhe-
cimento para ter sucesso. “O 
começo sempre é difícil e cheio 
de desafios, mas precisamos 
acreditar no nosso potencial. 
Estudar, aprimorar técnicas e 
buscar cada vez mais conhe-
cimento também nunca é de-
mais. Minha dica para mulheres 
que desejam empreender ou 
estão começando é: persista 
no seu sonho, acredite no seu 
potencial e não pare de buscar 
conhecimento”, concluiu.

O programa é voltado para mulheres que empreendem e atuam no mercado 
de trabalho, sendo elas autônomas ou Microempreendedora Individual (MEI). 

Incentivo
O Crédito Rosa é oferecido 

pela Secretaria de Estado da 
Assistência Social e Combate à 
Fome (Seas), em parceria com a 
Agência de Fomento do Amazo-
nas (Afeam). 

A titular da Seas, Kely Pa-
trícia, destacou a importância 
do programa na construção da 
independência financeira das 
mulheres amazonenses.

“O Governo do Amazonas 
acredita no potencial dessas 
mulheres e no poder de transfor-
mação que o programa pode ter 

em suas vidas. Além da indepen-
dência financeira, é uma forma 
de incentivar seus sonhos, gerar 
renda, transformar a vida delas e 
das suas famílias”, afirmou.

Com financiamentos que va-
riam de R$ 500 a R$ 21 mil, o 
programa financia as principais 
despesas operacionais necessá-
rias para a implantação, manu-
tenção, ampliação e moderni-
zação da atividade produtiva. 
Além de auxiliar na aquisição 
de máquinas, equipamentos, 
móveis e utensílios para as em-
preendedoras.

DIVULGAÇÃO



Líderes devem discutir 
sobre como impedir 
o tráfico de pessoas e 
melhorar os laços eco-
nômicos e de defesa

O rei Charles III rece-
beu o presidente da 
França, Emmanuel 
Macron, no Reino 

Unido, nesta terça-feira (8), 
para a primeira visita de Estado 
de um líder europeu desde 
o Brexit.

A reunião simboliza o re-
torno de laços mais estreitos 
entre os dois países.

Macron, que está fazendo a 
visita de Estado ao Reino Uni-
do pela primeira vez, desfruta 
de uma forte relação pessoal 
com o rei, e houve sorrisos 
quando ambos se encontra-
ram ao lado das esposas Bri-
gitte e rainha Camilla, sob a 
proteção de soldados a cavalo, 
em uniformes cerimoniais.

Espera-se que Charles en-
fatize em um discurso mais 
tarde em um castelo “a mul-
tiplicidade de ameaças com-
plexas” que ambos os países 
enfrentam, enquanto Macron 
postou na rede social X em sua 
chegada que “há tanto que 
podemos construir juntos”.

Acompanhado pelo herdei-
ro do trono, o príncipe William, 
e a esposa, a princesa Kate 
Middleton, o grupo subiu em 
várias carruagens puxadas por 
cavalos para uma procissão 
em Windsor, na Inglaterra, que 
terminou no pátio do castelo 
medieval, a oeste de Londres.

Desde a eleição do primeiro-
-ministro Keir Starmer no ano 
passado, o Reino Unido vem 
tentando reatar laços com 
aliados europeus, e Charles 
quer contribuir para definir o 
tom da visita antes do início 
das negociações políticas.

“Nossas duas nações com-

Rei Charles III com o presidente da França, Emmanuel Macron

Rei Charles recebe Macron no Reino 
Unido em primeira visita desde o Brexit

partilham não apenas valores, 
mas também a determinação 
incansável de aplicá-los no 
mundo”, deve dizer o mo-
narca de 76 anos, ainda em 
tratamento contra o câncer, 
durante o discurso.

Enquanto a viagem de Ma-
cron é repleta de reuniões 
sobre questões econômicas 
e relações exteriores, o pri-
meiro dia da visita de Esta-
do, que ocorre 16 anos após 

a rainha Elizabeth receber o 
então presidente francês Ni-
colas Sarkozy, é amplamente 
focado em luxo e carregado 
de simbolismo.

Antes de seguir para Lon-
dres na tarde desta terça-feira 
(8) para discursar no Parla-
mento, o presidente francês 
se juntou ao rei para inspe-
cionar a Guarda de Honra. Ele 
também deveria almoçar com 
a família real e visitar a Co-

leção Real, pinturas e móveis 
acumulados pelos Windsor 
ao longo dos séculos.

O olho direito do monarca 
estava visivelmente vermelho 
quando ele se encontrou com 
Macron. Uma fonte do Palá-
cio de Buckingham disse que 
Charles sofreu um rompimen-
to de vaso sanguíneo no olho, 
sem relação com qualquer 
outro problema de saúde.

O dia terminará com um 

jantar de Estado no Castelo de 
Windsor, incluindo discursos 
dos dois líderes para cerca de 
150 convidados.

“É maravilhoso que este-
jamos trilhando o caminho 
de receber líderes europeus 
mais uma vez”, destacou 
Alastair King, prefeito da 
cidade de Londres, à Reu-
ters. Ele acrescentou que 
oferecerá um banquete em 
homenagem a Macron na 

Adolescente é apreendido por realizar 
ataque a escola no Rio Grande do Sul

Um adolescente de 16 anos 
foi apreendido na manhã 
desta terça-feira (8), após 
realizar um ataque a Escola 
Municipal de Ensino Fun-
damental Maria Nascimento 
Giacomazzi, no município de 
Estação, Região Norte do Rio 
Grande do Sul. Uma criança 
foi morta e outras duas pes-
soas ficaram feridas.

As vítimas do ataque fo-
ram duas crianças, uma de 

Conheça o projeto entre Brasil e China 
para ferrovia que liga oceanos

Brasil e China deram o ponta-
pé inicial para o estudo de uma 
nova rota ferroviária bioceânica 
que pode transformar a logística 
sul-americana.

O projeto prevê a conexão do 
território brasileiro ao Oceano 
Pacífico por meio do Porto de 
Chancay, no Peru, criando uma 
alternativa estratégica para ex-
portações ao mercado asiático.

A ferrovia projeta uma in-
tegração logística estratégica 
entre os dois países, encur-
tando distâncias e custos no 
comércio bilateral.

Um memorando de entendi-
mento que permite o avanço 
dos estudos foi assinado pelo 
Ministério dos Transportes, 
via Infra S.A., e pelo Instituto 
de Planejamento e Pesquisa 
Econômica da China State Rai-
lway Group, braço estratégico 
da maior empresa ferroviária 
pública do mundo, nesta se-
gunda-feira (7).

O acordo inaugura uma fase 
técnica de cooperação, com 
foco em estudos estruturan-
tes da malha logística nacional, 

intermodalidade e sustentabili-
dade. Ainda não há traçado de-
finido, nem prazos ou garantias 
de execução do projeto.

O plano é conectar o interior 
do Brasil à costa pacífica da 
América do Sul, onde a China 
já opera a construção do Porto 
de Chancay. O terminal, previsto 
para entrar em operação em 
2025, é um projeto da empresa 
chinesa Cosco Shipping e deve 
funcionar como um hub regio-
nal para navios de grande porte.

A ferrovia projeta uma in-
tegração logística estratégica 

16 ANOS

8 anos e outra de 9 anos. 
Ambas foram socorridas, 
mas a mais velha não re-
sistiu aos ferimentos e foi 
a óbito. Uma professora, 
de 34 anos, também foi 
atingida ao tentar intervir 
no ataque.

Tanto a docente quanto 
a criança mais nova ferida 
estão em estado estável.

O adolescente foi apreen-
dido e conduzido até a DP 

Polícia investiga motivação para o crime que deixou uma criança morta e duas pessoas feridas no RS

entre os dois países, encur-
tando distâncias e custos no 
comércio bilateral.

Ao ligar a produção bra-
sileira diretamente a esse 
porto, o Brasil reduziria a 
dependência dos embarques 
via Canal do Panamá ou rotas 
mais longas pelo Atlântico, 
reforçando sua competitivi-
dade no mercado asiático.

O memorando retoma dis-
cussões iniciadas em 2015, 
quando Brasil, Peru e China 
anunciaram pela primeira vez 
a ideia de uma ferrovia trans-
continental. O projeto travou 
diante de questões ambientais, 
disputas políticas internas e difi-
culdades de financiamento.

Agora, com a infraestrutu-
ra do Porto de Chancay mais 
avançada e o atual governo 
brasileiro favorável a parcerias 
com a China, a proposta volta 
ao radar.

No plano geopolítico, o avan-
ço da China sobre a infraestru-
tura logística sul-americana tem 
sido acompanhado de perto 
pelos Estados Unidos.

PARCERIAS
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próxima quarta-feira (9).

Acordos entre nações
Mais adiante na viagem, as 

discussões entre Emmanuel 
Macron e Keir Starmer se 
concentrarão em uma série 
de questões, incluindo como 
impedir o tráfico de pessoas e 
melhorar os laços econômicos 
e de defesa.

Isso acontece em um mo-
mento em que os Estados 
Unidos estão se afastando do 
papel tradicional de defenso-
res da segurança europeia.

Embora tenha havido ten-
sões sobre como os laços 
pós-Brexit se desenrolariam e 
como impedir que requeren-
tes de asilo cruzassem o Ca-
nal da Mancha em pequenas 
embarcações, o Reino Unido 
e a França têm trabalhado em 
estreita colaboração para criar 
uma força militar planejada 
para apoiar a Ucrânia em caso 
de cessar-fogo com a Rússia.

As autoridades britânicas 
esperam que o presidente 
francês concorde com um 
projeto-piloto de um acordo 
de retorno de requerentes 
de asilo.

Isso envolveria a deportação 
de uma pessoa para Paris, em 
troca de outro com um caso 
legítimo no Reino Unido, in-
terrompendo assim o modelo 
de negócios das gangues de 
tráfico de pessoas.

Um número recorde de re-
querentes de asilo chegou ao 
Reino Unido em pequenas 
embarcações vindas da Fran-
ça nos primeiros seis meses 
deste ano.

Starmer, atrás do partido 
insurgente de direita Reform 
UK, de Nigel Farage, nas pes-
quisas, está sob pressão para 
encontrar uma solução.

Paris já se recusou a assinar 
tal acordo, afirmando que o 
Reino Unido deveria negociar 
um acordo com todos os pa-
íses da UE.

de Getúlio Vargas, onde se-
gue sob custódia da Polícia 
Civil, com apoio da Brigada 
Militar.  Ele é morador de Es-
tação e não possui nenhum 
antecedente policial.

A Polícia Civil do Estado do 
Rio Grande do Sul afirmou 
que está investigando as 
motivações do delito, mas 
ainda não obteve elementos 
suficientes para esclarecer 
os fatos.

Ferrovia será bioceânica
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O Teatro da Instalação recebe o espetáculo “Sabe-
res que dançam: Temporada de Onà”, solo do 
artista Eduardo Cunha, que une dança contem-
porânea, capoeira e ancestralidade afro-brasilei-

ra em uma jornada coreográfica potente e simbólica. As 
apresentações serão em três sessões abertas ao público, 
nesta quarta-feira (09/07), às 9h30, e na sexta-feira 
(11/07), às 9h30 e às 15h. O espetáculo é gratuito, tem 
35 minutos de duração e é livre para todos os públicos, 
com entrada gratuita.

Contemplado pela Lei Paulo Gustavo, por meio do Edi-
tal N.º 04/2023, e apoiado pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Estado de Cultura e Economia 
Criativa do Amazonas, o espetáculo reafirma o compro-
misso com o protagonismo negro na cena artística local, 
com a valorização dos saberes afro-brasileiros e com a 
democratização da cultura.

A temporada faz parte do projeto Saberes que Dan-
çam, que tem como foco a formação de público e o 
fortalecimento da identidade racial de jovens negros 
e negras. Mais do que apresentar uma obra artística, 
a proposta é proporcionar vivências antirracistas e 
de combate à intolerância religiosa, especialmente 
para estudantes que, muitas vezes, não têm acesso a 
equipamentos culturais ou representações positivas 
de sua própria história.

“É importante que esses estudantes se vejam nos 
palcos, dos teatros, nos lugares de poder simbólico. É 
um convite para que reconheçam sua própria história”, 
destaca Eduardo Cunha, que também assina a direção 
geral, artística, trilha sonora, figurino, iluminação e in-
terpretação do espetáculo.

Inspirado na palavra iorubá Onà, que significa “cami-
nho”, o espetáculo é fruto da pesquisa de conclusão de 
curso de Eduardo, formado em Dança pela Universidade 
do Estado do Amazonas (UEA). A obra é construída 
em cinco cenas, Em Silêncio, Sussurros, Ginga, Mata 
e Batuque, que traduzem a trajetória da resistência 
negra no Brasil.

Cada momento coreográfico traz à tona episódios 
marcantes da diáspora africana, como a repressão à 
capoeira, as fugas para os quilombos e a comunica-
ção silenciosa entre os negros trazidos de diferentes 
regiões da África.

“Na ausência da palavra, nascia uma forma silenciosa de 
resistir”, explica Eduardo, ao se referir à cena ‘Sussurros’, 
que remete aos gestos e olhares como formas de conexão 
entre povos que não compartilhavam a mesma língua.

A trilha sonora, também composta por Eduardo, é 
executada ao vivo com violoncelo, percussão e sons 
eletrônicos, ampliando a experiência sensorial e emo-
cional do público.

Acessibilidade
O projeto também se preocupa com a acessibilidade. 

Está prevista a produção de audiodescrição em vídeo, 
que será disponibilizada posteriormente nas redes, e uma 
equipe técnica para garantir uma comunicação inclusiva 
durante toda a temporada.

Solo de Eduardo Cunha será 
apresentado na quarta-feira e 
sexta-feira, com sessões gra-
tuitas e foco na valorização 
da cultura afro-brasileira e no 
combate ao racismo

DIVULGAÇÃO 

O espetáculo é gratuito, tem 35 minutos de duração e é livre para todos os públicos com entrada gratuita

Festival Folclórico do Amazonas inicia 
programação com mais de 70 grupos

DIVULGAÇÃO

Roberto Cavalli participa do desfile de moda masculina outono-inverno 
2014 de sua marca homônima durante a Milan Fashion Week

Do dia 12 a 23 de ju-
lho, mais de 70 grupos da 
Categoria Ouro se apre-
sentaram no anfiteatro do 
Centro Cultural dos Povos 
da Amazônia (CCPA), na 
zona sul de Manaus, dentro 
da programação da 67ª edi-
ção do Festival Folclórico 
do Amazonas. O evento 
é promovido pelo Gover-
no do Estado, por meio 
da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa.

Com entrada gratuita e 
classificação livre, as apre-
sentações começam sempre 
às 20h. A primeira noite con-
tará com sete danças: três 
cirandas, duas danças nacio-
nais, uma quadrilha alterna-
tiva e uma dança regional.

A programação no CCPA 
segue até o dia 23 de ju-
lho, reunindo 70 grupos 
folclóricos em 12 noites de 
espetáculo.

A PARTIR DE 12 DE JULHO

Amazonas Band realiza show 
gratuito na abertura da 
Virada Sustentável Manaus

Nesta quarta-feira (09/07), a 
Amazonas Band promoverá um 
show especial para marcar a 
abertura da 11ª edição da Vira-
da Sustentável de Manaus, com 
apoio do Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa. A 
programação tem início às 20h 
e será realizada no Teatro Ama-
zonas, localizado no Largo São 
Sebastião, Centro de Manaus. A 
entrada é gratuita e mediante 
ordem de chegada.

No palco do centenário Teatro 
Amazonas, o grupo apresentará 
composições marcantes como: 
“A Onça e o Pajé”, de Jovino 
Santos Neto; “Ponta Negra”, de 
Rui Carvalho; “The Happy Song”, 
de Bob Mintzer; “Rhythm of Our 
World”, de Arturo Sandoval; e 
“Latin Import”, de John Fedcho-
ck. Outros dois destaques serão 
“Serrado”, de Djavan, e “Dindi”, de 
Tom Jobim e Mendonça – ambas 
com arranjo de Rui Carvalho.

“Mais uma vez, a Amazonas 

Boi-bumbá
Nos dias 25 e 26 de julho, 

será a vez dos seis bois-bum-
bás de Manaus se apresen-
tarem no Sambódromo, na 
zona centro-oeste da capital.

Ao longo de 14 dias, todas 
as 76 agremiações partici-
pantes serão avaliadas por 

Apresentação será nesta quarta-
-feira (09/07)

um júri técnico e concorrerão 
ao título de campeãs em suas 
respectivas categorias.

O festival celebra a riqueza 
da cultura amazonense com 
cerca de 15 gêneros artísti-
cos, reunindo apresentações 
de cirandas, quadrilhas (tra-
dicional, alternativa, cômica e 

Band tem o prazer de realizar o 
show de abertura do festival. A 
música, como arte, tem um poder 
para abordar vários assuntos, in-
cluindo a pauta ambiental. Todos 
estão convidados a marcarem 
presença na Virada Sustentável 
de Manaus”, destaca Rui Carva-
lho, regente da Amazonas Band.

de duelo), danças nacionais, 
internacionais, regionais, 
afro e nordestinas. Também 
integram a programação ma-
nifestações como o garrote 
(nas modalidades tradicional 
e regional), cacetinho, danças 
indígenas e o tradicional boi-
-bumbá.

Ordem das apresenta-
ções da 1ª noite – sábado, 
12/07:

20h00 – Ciranda Maravilha

20h50 – Tsunami na Roça

21h40 – Ciranda Imperatriz

22h30 – Café XV de Outubro

23h20 – Sensação da Raiz

00h10 – Xote Noda de Caju

01h00 – Ciranda Águias de 
Ouro

TEATRO AMAZONAS

DIVULGAÇÃO

Teatro da Instalação
Espetáculo 
‘Saberes que 
Dançam: 
Temporada 
de Onà’ 
une dança, 
ancestralidade 
e resistência



Esportes

Cria do Tricolor das 
Laranjeiras, João Pe-
dro marcou duas ve-
zes e colocou o clube 
inglês na decisão

O Fluminense per-
deu para o Chelsea 
por 2 a 0 na tarde 
desta terça-feira 

(8), em jogo válido pela 
semifinal da Copa do Mundo 
de Clubes.

João Pedro marcou duas 
vezes e, mesmo sem come-
morar, decretou a “lei do ex” 
no MetLife Stadium. Nem o 
forte calor em Nova Jersey 
pôde impedir o triunfo in-
contestável dos Blues.

O resultado eliminou o 
Tricolor das Laranjeiras da 
competição. A equipe de 
Renato Gaúcho era a última 
do Brasil viva no torneio. 
Botafogo e Flamengo caí-
ram nas oitavas, enquanto o 
Palmeiras perdeu nas quar-
tas de final.

Agora, o Chelsea aguarda 
o vencedor da outra semifi-
nal, entre Real Madrid e PSG, 
para conhecer o adversário 
na decisão. A final será dis-
putada no domingo (13), às 
16h (de Brasília), no mesmo 
MetLife Stadium.

Como foi o jogo?
O Chelsea foi melhor 

que o Fluminense no pri-
meiro tempo. A equipe 
inglesa teve as melhores 
oportunidades, dominou 

Jovem promessa vai às oitavas 
e faz história pelo Brasil

Drugovich entra na mira da Alpine e pode 
substituir Colapinto, diz comentarista

JOÃO PIRES/INSTITUTO SPORTS

DIVULGAÇÃO

Nauhany Vitória, jovem pro-
messa do tênis brasileiro

Felipe Drugovich atualmente é 
piloto reserva da Aston Martin

O Brasil vem realizando 
uma grande campanha na 
138ª edição de Wimble-
don, o tradicional Grand 
Slam britânico. Enquanto 
Luisa Stefani está na final 
das duplas mistas e segue 
viva na chave feminina, a 
jovem Nauhany Vitória 
está chamando a atenção 
no torneio juvenil.

Aos 15 anos de idade, 
a paulistana do bairro de 
Paraisópolis se classificou 
para as oitavas de final da 
competição, se tornando 
a mulher mais jovem do 
Brasil a atingir esta fase 
em toda a história. É a pri-
meira vez que o país che-
ga às oitavas no feminino 
desde 2013, quando Bia 
Haddad Maia, hoje melhor 
tenista brasileira em ativi-
dade, parou diante da cro-
ata Ana Konjuh.

Na sua partida de es-
treia, Naná, como é co-
nhecida, derrotou a norte-
-americana Maya Iyengar 
por 2 sets a 1, em parciais 
de 5/7, 7/6 [7/1] e 6/0. 
Depois, pela segunda ro-
dada, a brasileira superou 
a tcheca Jana Kovacko-
va, atual 10ª colocada do 
ranking mundial júnior, 
pelo mesmo placar (6/3, 
0/6 e 6/3).

Agora, nas oitavas de 

O nome de Felipe Dru-
govich voltou a ganhar 
destaque no paddock da 
Fórmula 1. Atual piloto 
reserva da Aston Martin, 
o brasileiro está sendo 
cogitado como possível 
substituto de Franco Co-
lapinto na Alpine, diante 
da sequência de resulta-
dos negativos do argenti-
no desde que assumiu o 
lugar de Jack Doohan na 
atual temporada.

Segundo o comentaris-
ta Ted Kravitz, o desem-
penho de Colapinto no 
GP da Grã-Bretanha no 
último domingo, 6, ape-
nas agravou a situação. 
Problemas técnicos im-
pediram o piloto de com-
pletar sequer a volta de 
apresentação, em mais 
um fim de semana mar-
cado por dificuldades.

“Ele deveria ter largado 
dos boxes, mas teve difi-
culdades técnicas porque 
ficou preso na segunda 
marcha e o carro parou. 
Ele simplesmente não 
conseguiu voltar para 
os boxes. Então, foi uma 
corrida desastrosa para 
Franco Colapinto após 
uma classificação muito 
ruim”, relatou Kravitz em 
seu conhecido programa 
Ted’s Notebook.

A má fase do argentino 

WIMBLEDONFÓRMULA 1

final, Nauhany Vitória 
enfrentará a eslovaca Mia 
Pohánková, atleta de 16 
anos e semifinalista do 
Aberto da Austrália Jú-
nior no início do ano. O 
confronto ocorrerá nes-
ta quarta-feira (9), às 7h  
(de Brasília).

Victoria Barros avan-
ça nas duplas ao lado de 
sérvia

Além de Naná, outra te-
nista brasileira está nas 
oitavas de final do torneio 
juvenil de Wimbledon. A 
potiguar Victoria Barros 
avançou na chave de du-
plas, jogando ao lado da 

já despertou sinais de im-
paciência por parte de Fla-
vio Briatore, consultor exe-
cutivo da Alpine, e abriu 
espaço para especulações 
sobre mudanças imediatas 
no time. “O lugar de Co-
lapinto em Spa [circuito 
onde será realizada a pro-
va] pode ser de Doohan, 
pode ser de Bottas, pode 
ser de Felipe Drugovich, 
pode ser de Paul Aron. En-
tão, há muita dúvida em 
torno de Colapinto”, disse 
Kravitz, sinalizando que o 
piloto brasileiro está entre 
os cotados para assumir o 

sérvia Teodora Kostovic. 
Elas derrotaram a francesa 
Ksenia Efremova e a chine-
sa Ruien Zhang pelo pla-
car de 2 sets a 1 (5/7, 6/3 
e 10/8).

De olho em um lugar nas 
quartas, Victoria e sua par-
ceira jogarão, nesta quar-
ta-feira (9), contra Kali 
Supova, da Eslováquia, 
e Sarah Fajmonova, da 
Tchéquia. Classificadas no 
simples, Nauhany e a ca-
nadense Nadia Lagaev fo-
ram eliminadas na estreia 
diante da norte-americana 
Kristina Penickova e da 
tcheca Vendula Valdman-
nova (4/6, 6/0 e 10/3).

volante já no GP da Bélgi-
ca, marcado para o próxi-
mo dia 27.

Mesmo mantendo a dis-
crição, Drugovich reco-
nhece que está se esfor-
çando para estar no grid 
da Fórmula 1 quanto an-
tes. “Não é pergunta para 
mim agora. O que posso 
dizer é que estou tentan-
do o máximo para estar no 
grid ano que vem. É meu 
sonho e não desisti, como 
muitos pensam”, afirmou 
ele em entrevista a Maria-
na Becker, repórter de F1 
do Grupo Bandeirantes.

Mundial de Clubes: Fluminense 
é eliminado do pelo Chelsea

a posse de bola e sofreu 
pouco na defesa, mesmo 
diante do calor extremo no  
MetLife Stadium.

Enzo Fernández já tinha 
assustado Fábio em duas 
chances, mas só a de João 
Pedro entrou. O atacante 
brasileiro, recém-chegado 
ao Chelsea, acertou um lin-
do chute de fora da área 
para abrir o placar. A lei do 
ex se fez presente na Copa 
do Mundo de Clubes.

Nas poucas oportunida-
des que teve, o Fluminen-

se também conseguiu le-
var perigo. Hércules quase 
marcou após tabela com 
Cano, mas Cucurella salvou 
em cima da linha. O Trico-
lor ainda teve um pênalti 
marcado, porém o árbitro 
de vídeo anulou.

Precisando do resultado, 
o Fluminense se lançou ao 
ataque no segundo tempo, 
mas o tiro saiu pela culatra. 
Logo no primeiro contra-
-ataque encaixado pelo 
Chelsea, João Pedro cravou 
a lei do ex novamente e 

encaminhou a classificação 
para os Blues.

O segundo gol do Chelsea 
fez com que o Fluminen-
se se perdesse de vez na 
partida. A equipe inglesa 
sobrava e poderia muito 
bem ter ampliado a vanta-
gem com uma série de bons 
contra-ataques. Malo Gus-
to, Cole Palmer e Nkunku  
assustaram.

As mudanças de Rena-
to Gaúcho, condicionadas 
ao placar com vantagem 
mínima, não surtiram efei-
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Amazonas 
oficializa Márcio 
Zanardi como 
novo técnico

SÉRIE B

O Amazonas anunciou 
nesta terça-feira (8) a con-
tratação do técnico Márcio 
Zanardi, que assume o lugar 
de Guilherme Alves, demi-
tido no último sábado (5) 
após a derrota por 1 a 0 
para o Athletico, na 15ª ro-
dada da Série B, no estádio  
Carlos Zamith.

O novo comandante che-
ga ao time aurinegro com 
o desafio de melhorar os 
resultados e tirar a equipe 
da zona de rebaixamento. 
Atualmente, o Amazonas 
ocupa a última posição da 
Segundona, com 14 pontos, 
dois a menos que o Crici-
úma, primeiro time fora do 
Z-4. Nesta terça, o novo 
comandante já comandou 
o primeiro treino na equipe.

Márcio Zanardi Gomes da 
Silva, de 46 anos, comandou 
o Botafogo-SP nas últimas 
duas temporadas, assumin-
do o clube de Ribeirão Preto 
em setembro de 2024. Ele 
foi demitido do clube em 
maio e, durante sua pas-
sagem, dirigiu o time em 
30 jogos, com sete vitórias, 
oito empates e 15 derrotas, 
alcançando um aproveita-
mento de 32,22%.

Além do Botafogo-SP, o 
treinador paulista já traba-
lhou em clubes como Goi-
ás, São Bernardo, Santos, 
Guarani, Portuguesa, Corin-
thians, Al-Nasr e Audax.

Sua estreia pelo Amazo-
nas será na próxima terça-
-feira (15), às 19h30 (horário 
de Brasília), contra o Cuiabá, 
na Arena Pantanal, pela 16ª 
rodada da Série B.

tos. Soteldo estreou e po-
deria ter sido expulso em 
lance com Cucurella, mas 
contou com a boa vontade  
do árbitro.

O Tricolor até ensaiou uma 
reação, mas não conseguiu 
forças para, pelo menos, di-
minuir o placar. Eliminação 
justa de um time que foi 
histórico e que não repetiu 
as atuações contra Inter de 
Milão e Al-Hilal. O sonho 
acabou, porém, o torcedor 
do Fluminense pode se or-
gulhar da campanha.

Fluminense perdeu para o Chelsea pela semifinal da Copa do Mundo de Clubes

Fotos: DIVULGAÇÃO
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Muna Baydon e Tainá Barros Douglas, Monica e Laerte Antonaccio Alessandra e Chico Teles Nicole e Mateus Aguiar

Andrezza e Gustavo IgrejasJoria e Vicente Oliveira
A agora, SEXagenária Leda e 

João Pedro Gonçalves Letícia e Devanei Grigolleto
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Maza Lopes mazalopes@aol.com
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Marlies Cavalcanti 

Dia 12, próximo 
sábado, a Larissa 

Said e o Paulo Pes-
suto irão se casar no 
civil, no Cartório, em 
São Paulo. A celebra-
ção evangélica será 
em maio de 2026 aqui 
em Manauxs.

OFICIAL

Fátima e Armindo Ferreira comemoraram os 55 anos de bem casados com um 
jantar - com cardápio lisbonense, claro! - na casa linda da Rua Natal. Na foto 

álbum de família estão os presentes que celebraram a data.

Cláudia, Álvaro e Álvaro Soeiro Filho, Fátima e Armindo Ferreira, Arminda e Maria 
Elvira Ferreira, Nathan Benoliel, Arthur Soeiro, Mª Clara Brandão, Dimas da Silva, 

Renata Carvalho, Armindo Soeiro Ferreira e Armindo Ferreira Filho.

Bo
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Hellen Matute, Rivaldo De Jesus, Alessandra Teles e Eneida Cacheado 

Fábio Libório e Juan Salgado

Mª Fernanda Barroco, Julianne Nicolau, de 
férias da Pós na Itália, e Luiza Nicolau

Fabíola Guimarães e Ariana Moura Müller e Eneida Cacheado 

Mª Fernanda e Isaltino Barbosa, 
Liege e João Victor Martins

Foi sábado passado no Sambódromo, lotado, que o Boi-
-Bumbá Garantido comemorou 33º título do Festival 

Folclórico de Parintins e com a presença de todos os itens, 
vestidos com indumentárias confeccionadas, especialmente, 
para a festa da vitória. Os camarotes, devidamente, produzi-
dos e lotados, também…o da Leda e João Pedro Gonçalves, 
principalmente, para celebrar o aniversário da maravilhosa 
com serviço do Le Lieu, suspiro pelo delicioso vatapá Ah! 
Até o azul Wilson Lima foi festejar a vitória do vermelho!
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

O município de Tonantins/AM, realizara 
licitação na modalidade, Pregão 
Eletrônico nº 011/2025, Processo 
nº143/2025/PMTNT, Fundamento 
Legal: 14.133/2021. Tipo:Menor Preço 
Global; Objeto: Contratação de pessoa 
jurídica especializada para manutenção 
preventiva e corretiva mensal do 
prontuário eletrônico do cidadão (pec), 
impressoras, computadores e rede 
intranet, para secretaria municipal de 
saúde de Tonantins/AM. data de abertura: 
24/07/2025, 10:30 local: Sistema BLL 
compras, retirada do edital no E-mail: cpl.
contratostonantins@gmail.com e pelo 
link: https://bllcompras.org.br, a partir de 
sua publicação em horário de expediente

Tonantins/AM, 8 de julho de 2025.

Prefeitura Municipal de 
TONANTINS 

AVISO DE LICITAÇÃO 

Comissão Permanente 
de Licitação

Romario Silva Gonçalves
Agente de Contratação


